



UNISAVIE des Babayagas (UNiversité du SAvoir du Vieillir autrement)

ATELIER : COMME A SCIENCES PO
« Conscience politique et citoyenneté »

Atelier débat

Parole interdite, parole humiliée, parole enfermée...

Avec :

Juliette RENNES, Maitresse de conférence - Ecole des hautes études en sciences sociales (EHESS),

N...

16 FEVRIER 2015

Salle Franklin : 60, rue Franklin - 93 100 MONTREUIL
Métro : Mairie de Montreuil

Accueil à 18 HOO - Démarrage de l'atelier : 18H30

UNISAVIE des Babayagas ouvre ses portes avec l'atelier « COMME A SCIENCES PO ». « **Conscience politique et citoyenneté : Parole Interdite, Parole humiliée. Parole enfermée** », est une première rencontre qui propose d'engager la discussion à partir d'une lecture critique de l'histoire du combat des femmes, pour se faire entendre et être écoutées.

● **Demain, sera-t-il comme hier ?**

« *La ferme !* », « *Ferme ta gueule ! Soit belle et tais toi !* » sont des paroles qui ont intimé l'ordre du silence à de nombreux groupe sociaux. C'est avec des femmes « *si bien élevée* », « *si effacée* », des patrons qui « *avaient une petite bonne très bien qui savait se tenir à sa place* » que l'on mesure les effets d'un discours social où l'élite - dite savante - a tranquillement abusé de la parole, du verbe et des valeurs de la république.

Là, où la parole agit, où les actes font place à une sombre violence, il est indispensable de réinterroger le sens et la vertu du dialogue. A la parole confuse, à la parole qui clive, nous privilégions l'éthique, derrière laquelle se trouve la place de l'autre, le questionnement et la prise en compte des ses différences, de ses diversités...

La parole véhicule la pensée... Dès l'école, puis plus tard au travail, au cœur de la famille mais aussi sur les réseaux sociaux, les mots sont à notre service. Face à un monde qui change, face à l'hyper exposition des média, la pensée est en danger, elle s'appauvrit...

● **Mai 68 : les femmes prennent la parole...**

L'obscurantisme du traditionalisme muselait déjà « la parole » des femmes. ...

● **2015 : Une population vieillissante majoritairement composée de femmes ...**

Entendre et prendre en compte la parole des vieilles et des vieux suppose une conscience politique et citoyenne..

- Pourquoi et comment susciter la parole chez des générations qui n'ont pas été habituées à s'exprimer librement ?
- Quelle écoute et quelle parole prendre en compte ?
- Quels lieux ou modes de fonctionnement peuvent favoriser la prise de parole ?

Faisons, donc, du dialogue, un espace de liberté, de créativité et d'opposition à la pensée dominante. C'est par la réflexion qu'il nous faut sortir de l'émotion, de la compassion... La liberté de dire est une valeur qui nous semble aujourd'hui trop souvent bafouée, n'oublions pas l'urgence à réinterroger la vertu de l'égalité de tous, du respect de nos diversités et l'intérêt à construire les moyens du vivre solidaires.

Inscriptions :

par téléphone au : 06 14 34 09 14 ou 06 20 62 42 98
ou par mail : unisaviedesbabayagas@gmail.com

Participation : 5 Euros